



## Alfonso Ramírez Cuéllar defiende la reforma contra el nepotismo: "Es momento de abrir una nueva conversación"



En entrevista para Heraldo Radio, durante el programa El Dedo en la Llagu con Adriana Delgado, el diputado federal electo y expresidente de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, se pronunció en defensa de la reciente reforma constitucional contra el nepotismo, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum.

Ramírez Cuéllar, quien funge como vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, fue el único legislador que se opuso a las modificaciones que se hicieron a la iniciativa original, enfrentándose a sus compañeros de partido.



En la conversación, el diputado recordó que la propuesta fue anunciada desde la campaña de Sheinbaum y formalmente presentada el pasado 5 de febrero. La iniciativa busca prohibir la reelección de legisladores, presidentes municipales, regidores y síndicos a partir del 2030, además de erradicar el nepotismo electoral desde las elecciones intermedias de 2027.

“Nadie debe darse por sorprendido, desde la campaña electoral la doctora Claudia Sheinbaum dejó claro su compromiso de erradicar el nepotismo y lo presentó formalmente el 5 de febrero.”

Ramírez Cuéllar destacó que la reforma responde a un reclamo ciudadano generalizado contra el reparto de cargos públicos entre familiares de políticos, lo que ha perpetuado dinámicas de poder cerradas y excluyentes. “La doctora Claudia, en un acto de valentía y congruencia, ha decidido poner fin al nepotismo electoral”, afirmó.

Asimismo, mencionó que el Comité Ejecutivo Nacional de Morena ha anunciado que no postulará a familiares en los próximos procesos electorales, incluyendo los de 2025 en estados como Veracruz y Durango.

“Es un reclamo ciudadano, porque en muchas partes del país la representación política se ha convertido en un asunto de familia, donde esposos, hijos y hermanos se reparten el poder.”

En respuesta a los señalamientos del senador Manuel Velasco, quien insinuó que su oposición a los cambios en la reforma respondía a aspiraciones personales en Zacatecas, Ramírez Cuéllar rechazó las acusaciones. Aseguró que la iniciativa no tiene dedicatoria contra ningún partido o persona en particular y que su aprobación permitiría “oxigenar la representación política” y abrir espacios a nuevos actores sin privilegios.

“No me espanto de que hayan cambiado la iniciativa del gobierno, pero yo voy a pelear por la versión original porque creo en su justicia y necesidad.”



Finalmente, hizo un llamado a la unidad dentro de Morena y sus aliados, instando a todos los legisladores del partido, así como a los del PVEM y el PT, a respaldar la propuesta original de la presidenta Sheinbaum.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/2/28/alfonso-ramirez-cuellar-defiende-la-reforma-contra-el-nepotismo-es-momento-de-abrir-una-nueva-conversacion-679932.html>